

V JAMAICA, FACTORÍA DE VELOCISTAS



La genética y el amor por el deporte encumbran a los atletas de la isla **P57**

G EL IES GANIVET HABLARÁ CHINO ESTE CURSO **P12**

15 minutos bajo una tonelada de hierro

Muere un trabajador aplastado por un portón en la planta termosolar Andasol 3, de Aldeire **MIGUEL ALLENDE Y J. J. PÉREZ P7**



Desgracia. La Guardia Civil inspecciona el lugar donde se produjo el accidente, con la puerta que se desplomó en primer plano. :: T. FANDILA

ECONOMÍA

El pánico a la recesión mundial hunde todas las Bolsas

La jornada de 'terror económico' también disparó la prima de riesgo en España a los 341 puntos.

CÉSAR CALVAR P32
EDITORIAL **P25**

CONSTITUCIÓN

El tope en el déficit frenará las obras en los municipios

Se gastará lo que se ingrese. La reforma constitucional recortará las inversiones de los ayuntamientos. **MIGUEL ALLENDE P2Y3**

ESPAÑA

El Rey tardará dos meses en recuperarse de la operación **P31**

Descuidos del PP y PSOE dejan a Granada sin 35 millones para inversiones

El Albaicín y Almanjáyar pierden 25 millones para arreglar los barrios y Sierra Nevada otros 10 para crear nuevas infraestructuras

2015

PARA LA UNIVERSIADA prevista ese año Sierra Nevada se quedará sin recursos para un telesilla o una balsa para la producción de nieve, entre otras actuaciones

PSOE y PP se acusaron ayer de los mismo: de torpeza. Las dos formaciones se culparon de haber perdido inversiones que en total alcanzan los 35 millones de euros, en unos casos por presentar documentos fuera de plazo y, en otros, sencillamente, por no pedir los fondos disponibles para esos proyectos. **L. MINGORANCE Y S. RAKITIN P4**

LOS ADELANTA LA JUNTA

Los agricultores recibirán 55 millones de la UE en anticipos

P9

EXCLUSIVAS ESCOLARES

Generalife

Complementos de oficina
Escritura y corrección
Papel y manipulados
Informática
Material escolar
Equipamientos audiovisuales
Mobiliario escolar

CONOCE LAS NUEVAS INSTALACIONES
En septiembre abierto ininterrumpidamente de 8 a 20h (excepto sábados tarde y domingo)

Polígono Industrial Juncaril
C/ Lanjarón Par 309
Telf: 958 46 51 91 Fax: 958 46 52 55
www.generalife.net
generalife@generalife.net
18220 ALBOLOTE (Granada)

El instituto Ángel Ganivet hablará chino este curso

La actividad se desarrollará en horario extraescolar y está abierta a todos los estudiantes de Infantil, Primaria y Secundaria

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. El chino se podrá aprender este año en el colegio y en el instituto. Un total de diez centros educativos andaluces –entre ellos uno en Granada– ofertan este curso 2011/2012 la posibilidad de aprender el idioma chino en horario extraescolar. Se trata de un proyecto piloto de la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía al que se pueden adherir los alumnos de forma totalmente voluntaria.

Según informaron a Europa Press fuentes del departamento que dirige Francisco Álvarez de la Chica, los centros escogidos para impartir la enseñanza del chino han sido los colegios de Infantil y Primaria 'Madre de la Luz' de Almería y 'Nuestra Señora de la Capilla' de Jaén; y los institutos de Secundaria 'Padre Luis de Coloma' (Cádiz), 'Luis de Góngora' (Córdoba), 'Ángel Ganivet' (Granada), 'Diego de Guzmán y Quesada' (Huelva), 'Juan Ramón Jiménez' y 'Los Manantiales', en Málaga, y 'Sevilla Este' y 'Triana', en la capital hispalense.

Fuentes de la Delegación de Educación de la Junta de Andalucía en Granada han explicado a este periódico que el proyecto piloto tiene como objetivo promocionar la lengua y la cultura china. La nueva actividad extraescolar se desarrollará desde el día quince de septiembre

–inicio del curso en Secundaria– hasta el 30 de junio.

Esta actividad es el resultado de un acuerdo entre la Consejería de Educación y la Oficina Nacional de Promoción Internacional de la Lengua China (Hanban). Según dicho acuerdo, estas clases fuera del horario lectivo serán impartidas por un profesor nativo. Será por las tardes –veinte horas–.

Todos los directores de los centros seleccionados tendrá próximamente una reunión en Sevilla para coordinar el trabajo a realizar. Por Granada irá el director del instituto Ángel Ganivet y el profesor José María Callejas, quien ayer manifestó estar muy satisfecho de que su centro haya sido el elegido en Granada para este programa piloto. Recordó que el instituto es un centro bilingüe y también estudian en él varios alumnos chinos. Las clases de chino estarán abiertas tanto a los alumnos del instituto Ángel Ganivet como a estudiantes de otros centros educativos –Infantil, Primaria y Secundaria– de Granada y provincia.

Aprendizaje

Este programa piloto tiene como objetivo contribuir al aprendizaje de uno de los idiomas más hablados del mundo, así como al conocimiento de la situación lingüística y cultural de las poblaciones que actualmente viven en Andalucía.

La idea de este proyecto la presentó el consejero de Educación de la Junta de Andalucía el pasado mes de mayo durante la celebración del III Congreso Internacional sobre Lenguas y Culturas del Mundo que tuvo lugar en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada.



Un alumno durante una clase de chino con profesora nativa. :: R. I.

Educación destina nueve millones de euros para libros de texto gratis

:: R. I.

GRANADA. La Consejería de Educación destinará un presupuesto de más de nueve millones de euros al programa de gratuidad de libros de texto en Granada para el próximo curso escolar 2011/12. Esta inversión beneficiará a la totalidad del alumnado de enseñanzas obligatorias escolarizado en centros sostenidos con fondos públicos, más de 100.000 alumnos y alumnas de Primaria y ESO de la provincia. En el conjunto de Andalucía, los alumnos beneficiados este curso serán en torno a 930.000, con una inversión total que supera los 85 millones de euros.

El programa de gratuidad de libros supone cada curso escolar para las familias andaluzas un ahorro medio de 142 euros en Primaria y de 249 en Secundaria. Si se tiene en cuenta el ahorro global, cada familia ahorra con la financiación de la Junta de Andalucía un total de 1.850 euros en libros de texto por cada hijo o hija a lo largo de toda su escolarización obligatoria.

La gratuidad de libros de texto es un derecho reconocido en el Estatuto de Autonomía y garantizado desde el año 2005, fecha desde la que se han invertido en Andalucía más de 340 millones de euros que han beneficiado a 3.400.000 alumnos y alumnas.

A las familias les supone un ahorro de 142 euros en Primaria y 249 en Secundaria

Antes de nada quiere un servidor mostrar su profundo desacuerdo con que los gatos y perros granadinos no puedan estudiar en la UGR. Se les ha prohibido el acceso al Campus de Fuentenueva, como si fueran (con perdón) María José Campanario, pobretica, que ya no la dejan seguir con su Odontología por los 'problemitas' judiciales que, dice la tele, que tiene. Creí que al conocer el veto que la Universidad pone a nuestras entrañables mascotas estallarían entre el personal granadino un «torbellino de colores» y se crearía, enseguida, una plataforma ciudadana para llevar este 'antifranciscano' atropello ante el Tribunal de los Derechos Humanos de La Haya, sección Mascotas.

Pero aquí el único que se ha movido ante semejante tropelía ha sido el magnífico dibujante y amigo Guillermo Soria, con su sensacional viñeta sobre tan triste

BUENOS DÍAS
MELCHOR SÁIZ-PARDO

'LENINGRADO MON AMOUR'



tema. A mí, sin ir más lejos, la prohibición sectoraria de la Universidad de Granada me ha partido por el eje: yo tengo una hermosa perra, de raza mediterránea en general, de nombre 'Greta' (en homenaje a la inolvidable Greta Garbo) que la iba a matricular en la

UGR para que se licenciase en 'Perrología y Letras'. Pues nos vamos a quedar con las ganas porque, como bien dice Soria, las mascotas, posiblemente, sólo van a poder estudiar, claro, Veterinaria, en Córdoba, lejana y sola.

Y luego, con la especie gatuna, tres cuartos de lo mismo: ratas, no. Pero ¿Quién se va a comer las ratas si echan a los gatos? Los vecinos de Severo Ochoa, no, por supuesto. Es que le tenemos poca consideración a los animales. Otra muestra: En la hermosa corrida goyesca de Ronda, un toro, por lo leído, embistió muy bien y fue muy noble y todo eso. Titular periodístico: «El toro fulanito fue premiado, por su bravura, con la vuelta al ruedo». Extraño premio: primero, te matan, y luego te dan el 'paseillo': muerto el burro, la cebada al rabo...

Me he enrollado cantidad, porque yo quería escribir de que tal día como hoy, hace 70 años, co-

menzó el asedio de Leningrado por el ejército de Hitler. Aquello terminó como el peor rosario de la Aurora imaginable, pero tres años después. Como soy pacífico de condición, creo que aquel guerra-zo puede servirnos un poco de advertencia a los granadinos, en general, y algunos, en particular. Un poner: en la Torre de la Pólvora (que no está en Leningrado, si no en Graná) parece que se han cabreado mucho con el galáctico alcalde de Jun, José Antonio Rodríguez Salas. Ha invitado a dar el pregón de las fiestas del pueblo nada más y nada menos (horror y furor) que al presidente del PP y de la Diputación, Sebastián Pérez Ortiz, el enemigo abominable, Satán, el Mal sin mezcla de Bien alguno, el autor principal del tsunami provincial del 22-M.

Pues no es para tanto. Me parece que esos gestos de distensión, de afecto personal, de colaboración entre instituciones de distin-

to color político son justos y necesarios. No es que un servidor vaya a pedir que se den un 'pico' Teresa Jiménez y Sebastián Pérez, pero casi. Teresa Jiménez tiene generosidad y grandeza de sobra para estos gestos: estuvo, por ejemplo, en la ceremonia de constitución de la nueva Diputación de Granada y felicitó cariñosamente a 'Sebas' (cosa que no hizo Caler).

Habría que desterrar de la vida política granadina las envidias, los odios y las posiciones numantinas. Un buen político granadino, de cuyo nombre no quiero acordarme ahora, está teniendo una serie de éxitos en su gestión. Pero un buen amigo, conocedor de la condición de algunos de nuestros paisanos, le ha aconsejado: «Ten, por lo menos, una úlcera sangrante y di que te encuentras fatal» «¿Cómo?». «Así el personal, quizá, te perdona la vida comentando: pobretico, tan trabajador, pero está delicaço».

Recordar el pasado en negativo y ser pesimista deteriora la salud

Investigadores granadinos de la UGR consideran que un perfil equilibrado sobre la actualidad y el pasado es lo ideal para una vida saludable

■ ANDREA G. PARRA

GRANADA. Cualquier tiempo pasado fue peor (Joaquín Sabina). Canción interpretada en alguna ocasión por el jienense, por Miguel Ríos, Amaya o Ana Belén... contradice la tan llevada frase que viene a decir lo mismo pero al contrario. La discusión sobre si fue mejor o peor puede traer problemas, pero mayores serán si se recuerda el pasado de forma negativa. Una investigación realizada en la Universidad de Granada (UGR) determina que recordar el pasado de forma negativa deteriora la salud.

«Hemos observado que cuando las personas tienen una actitud negativa hacia los eventos pasados de su vida, y al mismo tiempo, se tiene una actitud pesimista o fatalista res-

pecto de los eventos presentes, se generan mayores problemas en sus relaciones y son estas personas las que presentan los peores indicadores en calidad de salud», explica Cristian Oyanadel, investigador de la Universidad granadina y coautor del estudio que publica la revista 'Universitas Psychologica'. Un estudio ya finalizado, según detalla Gualberto Buena-Casal, y que se puede leer con todo lujo de detalles -estadísticas y ecuaciones- en esta publicación científica a lo largo de catorce páginas.

Muestra aleatoria

Los investigadores evaluaron mediante cuestionarios y pruebas de estimación temporal a cincuenta individuos (25 mujeres y 25 hombres entre los 20 y 70 años) de una muestra aleatoria. El perfil de orientación temporal se midió aplicando el test denominado 'Inventario de orientación temporal de Zimbardo', diseñado en Estados Unidos y validado en numerosos países -incluido España-. Este test recoge cinco dimensiones que describen actitudes hacia el pasado, el presente y el futuro.

Una vez agrupados por perfiles según su estimación del tiempo, aplicaron a los encuestados un cuestionario de calidad de vida para medir su salud física y mental. «Según lo observado en nuestro estudio, la dimensión más influyente es la percepción del pasado. Una visión negativa de este se relaciona altamente con peores indicadores de salud», apunta el investigador Oyanadel.

Limitaciones

Las personas con esta tendencia negativa reportan dificultades para esforzarse físicamente en actividades cotidianas y limitaciones físicas para el rendimiento en el trabajo; perciben mayor dolor corporal y tienen mayor predisposición a enfermar. «Además, presentan tendencia a estados depresivos, ansiosos y altera-

Las personas con esa tendencia tienen dificultad para esforzarse físicamente y en el trabajo

ciones conductuales en general», añade Oyanadel.

Los tres perfiles temporales encontrados entre los participantes del estudio corresponden a tres estilos: predominantemente negativo y predominantemente orientado al futuro -los dos más extremos- y otro más equilibrado.

«El perfil equilibrado es el ideal puesto que resulta de una actitud saludable en las tres zonas temporales. Son personas que aprenden positivamente de las experiencias pasadas, se orientan al cumplimiento y autoexigencias de metas en el futuro, pero no descuidan la posibilidad de vivir emociones y experiencias agradables y placenteras».

Asimismo, estas personas cuentan con una mayor puntuación en las capacidades de esfuerzo físico, mejor salud mental general, menos tendencia a enfermar y menor percepción de molestias o dolores corporales.

«Por otro lado, las personas orientadas al futuro, es decir, a dejarlo todo por cumplir metas y exigencias personales olvidándose de vivir experiencias agradables presentes y con poca conexión con sus experiencias pasadas positivas, no tienen mala salud física y mental, pero esta es de menor calidad que las personas del grupo equilibrado», concluye Oyanadel, según recoge el comunicado remitido por la UGR. Oyanadel detalló a este periódico que esta investigación se realizó entre mayo y agosto del año 2009. Además, concreta que «pensar en el futuro no se asocia a elementos negativos».

'Deberes on-line' para ayudar a los alumnos novatos de la Facultad de Ciencias

■ A. G. PARRA

GRANADA. Comienzan las lecciones en la Facultad de Ciencias. Sí, oficialmente el curso comienza el día 26, pero en el centro universitario del campus de Fuentenueva los alumnos de primero tendrán deberes antes. El día ocho, el jueves concretamente, se celebra una reunión informativa que dará comienzo a los cursos de nivel cero. Se centrarán en materias como la Matemáticas, Física, Química, Biología y Geología. La sesión informativa será a las 12.00 horas en el salón de grados.

En esta reunión se darán todos los detalles para acceder a estos cursos on-line. Se explican conceptos generales que deben traer de bachillerato, pero que en ocasiones no los tienen y que son los que hacen que primero se atragante a más de uno. En la plataforma virtual los profesores de la Facultad de Ciencias han desarrollado material en el que se explican conceptos generales que el alumnado «necesita tener claros para sacar el curso», argumenta el decano de la Facultad de Ciencias, Antonio Ríos.

ACTIVIDADES FORMATIVAS PARA ESTUDIANTES CURSO 2011/2012

Sácale créditos a la biblioteca



La Biblioteca Universitaria de Granada organiza nuevas actividades formativas para el curso académico 2010/2011 dirigidas a los estudiantes universitarios. El objetivo de estas actividades es que los usuarios aprendan a utilizar la biblioteca y aprovechen al máximo todos los recursos de información que les ofrece.

Todas estas actividades formativas son **GRATUITAS** y, en algunos casos, permitirán obtener el reconocimiento de **créditos de libre configuración**.

Para el curso 2010/2011, se ofertarán las siguientes actividades formativas:

Cursos introductorios para alumnos de nuevo ingreso (sin reconocimiento de créditos)

Talleres virtuales generales para alumnos matriculados en Licenciaturas o Diplomaturas (con reconocimiento de 3 créditos de libre configuración)

Taller virtual general para alumnos matriculados en títulos de Grado (con reconocimiento de 3 créditos de libre configuración)

Talleres especializados organizados por las bibliotecas de los centros para los alumnos matriculados en sus facultades (con reconocimiento de 1, 2 o 3 créditos de libre configuración, en función de la duración)

Cursos a la carta, en colaboración con el profesorado como parte de la asignatura o máster que imparten, o a demanda de un grupo de usuarios

INFÓRMATE EN: biblioteca.ugr.es

Las regionales transforman el mapa electoral de Alemania

ENRIQUE MÜLLER

BERLÍN. Cuando la canciller alemana, Angela Merkel, regresó de sus últimas vacaciones de invierno en los Alpes suizos, sabía que tenía un año difícil por delante, con siete elecciones regionales. Según los sondeos, su formación, la CDU, perdería un número considerable de votos y su aliado, el Partido Liberal (FDP), sufriría una verdadera hecatombe.

Todos los pronósticos se han cumplido. Los penúltimos comicios del año, celebrados el domingo en Mecklemburgo Pomerania Anterior, provocaron un varapalo para la canciller en su feudo electoral, y el FDP sufrió una debilidad al quedar fuera del Parlamento regional y ser supe-

rado largamente por el Partido Nacionaldemócrata (NDP), último reducto de los nietos de Hitler.

Los resultados también dieron vida a un interrogante: ¿cuánto tiempo más puede durar la alianza entre Merkel y su copiloto del FDP, Philipp Rössler? Su derrota dejó nuevamente al desnudo la pavorosa pérdida de credibilidad de los liberales, que no lograron acabar con el caos que dejó su antiguo jefe, el actual y devaluado ministro de Asuntos Exteriores, Guido Westerwelle.

Angela Merkel, en cambio, intentó ayer minimizar la derrota y señaló que el mal resultado tenía su origen en «factores locales» del estado federado y no en la mala imagen que

está ofreciendo la alianza gubernamental, ni tampoco en su criticada gestión para resolver el problema de la deuda que afecta a la zona euro.

«La coalición parece estar paralizada, es incapaz de tomar la iniciativa y su debilidad está aumentando de forma dramática», señaló el analista Roland Nelles. «Después de cada derrota electoral, aumenta el nerviosismo en el Gobierno, surgen nuevas discusiones y crece el caos, que, a su vez, provoca desaliento entre las bases y augura nuevas derrotas».

La profecía de Nalles se hará realidad el 18 de septiembre, cuando la población de Berlín renueve el Parlamento local. El resultado, salvo una gran sorpresa de último minuto, sellará la derrota definitiva de la CDU y el FDP. Los sondeos prevén una holgada victoria del candidato socialdemócrata y actual jefe del gobierno, Klaus Wowereit, y un 20% de los votos para los Verdes.



Rogad a Dios en caridad por el alma de

D.ª Visitación García Dionisio

(VIUDA DE DON ANTONIO PÉREZ VILLENA)

Que falleció en el día de ayer, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus hijos, don Antonio, doña Purificación y doña Concepción Pérez García; hijos políticos, doña M.ª Carmen Gómez, don Rafael Bailón y don José Luis Ruiz; nietos, Nacho, Rafa, Manuel, Jorge, José Luis e Irene; y sobrinos

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las DIEZ Y MEDIA de la mañana, desde la sala de velatorios n.º 10, del cementerio de San José de Granada, hasta la capilla del mismo recinto, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

Granada, 6 de septiembre de 2011



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don José Armillas Molinero

(HERMANO MAYOR QUE FUE DE LA COFRADÍA UNIVERSITARIA)

Que falleció el pasado día 28 de agosto

D. E. P.

Su familia y amigos le recuerdan y piden una oración por su alma.

Granada, 6 de septiembre de 2011



IN MEMORIAM

Don Manuel Robles Pedrosa

(TÉCNICO AUXILIAR DE SERVICIOS DE CONSERJERÍA DE LA E.T.S. DE INGENIERÍAS INFORMÁTICAS Y DE TELECOMUNICACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA)

Que falleció en Béznar (Granada), el 3 de septiembre de 2011

LA ESCUELA TÉCNICA SUPERIOR DE INGENIERÍAS INFORMÁTICA Y DE TELECOMUNICACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

SE UNE al dolor de familiares y amigos por su pérdida.

Granada, 6 de septiembre de 2011



IN MEMORIAM

Don Manuel Robles Pedrosa

(TÉCNICO AUXILIAR DE SERVICIOS DE CONSERJERÍA DE LA E.T.S. DE INGENIERÍAS INFORMÁTICAS Y DE TELECOMUNICACIÓN)

Que falleció el pasado 3 de septiembre de 2011

EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA, EL CONSEJO DE GOBIERNO Y LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA GRANADINA

SE UNEN al dolor de familiares, compañeros y amigos por su pérdida.

Granada, 6 de septiembre de 2011



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Juan Álvarez Cano

(VIUDO DE DOÑA AMALIA MENDOZA MENDOZA)

Que falleció en el día de ayer, a los 95 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual; sus hijos, María del Carmen, Ana, Juan, María Luisa, María José, Toñi y Antonio Luiz Álvarez Mendoza; hijos políticos, Rosi, Carmen, Plácido, Quique, Gregorio y Antonio; nietos, bisnietos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las ONCE Y MEDIA de la mañana, desde la sala de velatorios n.º 4, del cementerio de San José de Granada, hasta la capilla de dicho recinto, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Granada, 6 de septiembre de 2011



DÉCIMO QUINTO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Francisco Rodríguez Manzano

(HOTEL KENIA NEVADA)

Que falleció el día 6 de septiembre de 1996

D. E. P.

Su esposa, doña Concepción Morales López; sus hijos, hijos políticos, nietos y demás familia

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma.

Granada, 6 de septiembre de 2011

ESQUELAS EN IDEAL

Oficina en Granada: c./ San Juan de Dios, n.º 3

Oficina en Peligros: Polígono Rsegra, c./ Cádiz s/n

Para más información

958.804.187 - 958.809.809